
定例教育委員会（1月度）議事録（要点筆記） 

 

１．開会及び閉会に関する事項 

○開催日時  令和 5年 1月 10日（火） 

開会 15時 15分 閉会 15時 40分 

 

○開催場所  直方市役所 6階第 3委員会室 

 

 

２．出席者及び欠席委員の氏名 

○出席者 教 育 長 山本 栄司 

 教育委員 篠田 尊徳 中野 昭子 

  阿部 英子 内藤 誠治 

 

○欠席者 なし 

 

 

３．教育長、教育委員および傍聴人を除く外、出席した者の氏名 

教 育 部 長 熊井 康之 

学校教育課長 石丸 直哉 

学校教育課管理主事 林 教司 

 

こども育成課長 加藤 陽子 

文化・スポーツ推進課長 梅原 達巳 

教育総務課長 宇山 裕之 

 

４．教育長の報告 

① 教育長面談〈12月 19-21日〉 

全小中学校長との面談 

② 市長表敬訪問同席〈12月 22日〉 

鞍手高校（ワンヘルス推進教育研究協力指定校）生徒 4名「福岡県“One Health”

国際フォーラム 2022＋FAVA」での発表の報告 

③ 管理職教育長協議〈12月 23日、1月 10日〉 

次年度に向けた管理職に関する協議 

④ 市長表敬訪問同席〈12月 26日〉 

野見山朋子様、小中学校へ版画カレンダーの寄贈 

⑤ 抗原検査キットの寄付同席〈12月 27日〉 

タカラ薬局様より 4千個寄贈 

⑥ 二十歳のつどい〈1月 8日〉 

成人年齢の引き下げに伴う名称変更（20歳対象に実施） 

  



５．議題及び議事の大要 

○議案事項  無し 

 

〇報告事項  無し 

 

○協議事項  無し 

 

○その他 

●2月行事について【学校教育課】 

  

 ●卒業式告辞について【学校教育課】 

 ・卒業式の日程と出席者については別紙資料を参照。 

 ・今年は告辞を読むことを、出席される教育長および教育委員にお願いしたい。 

 ・告辞文書案については作成中で 2月の教育委員会で内容を説明する。 

・コロナ禍であるが卒業式は戻せるところを元に戻していきたい。 

・今年の在校生と保護者の参加や式典の時間については学校に任せる。 

・合唱の際はマスク着用を求める。 

 

 ●下校時の放送について【学校教育課】 

・2月から防災無線を用いた「見守り放送」を実施する。 

・放送する音声は直方第二中学校の生徒会に録音を依頼している。 

   

阿部委員 告辞の文章の量について、中学校については問題ないと思うが、小学

校については「お別れのことば」に参加する卒業生や保護者の意識が

向き、せっかくの告辞文の内容が出席される方々に残らないのは残念

と感じます。そこで、文章の量を調整し「お別れのことば」に時間を

とるのはどうでしょうか。 

教育長 分量が多いわけではないと考えています。告辞は、話の道筋がある説

得力のある内容にしたいと思っており、一部を抜き出して作成すると

内容が軽くなる恐れもあるため、意向を汲みながら長すぎず中身のあ

る文章となるように可能な限り見直します。 

石丸課長 当日の告辞は、文字を大きくするなど読みやすい形で渡します。 

教育長 式辞と告辞は公文書に該当しますから、話された後は学校へ提出する

ためお盆に置き、持ち帰らないように注意してください。 

 

 ●令和 5年直方市二十歳のつどい（実績報告）について【文化・スポーツ推進課】 

・今年から「二十歳のつどい」に変更した。 



・368名の参加（対象者 558名、参加率 65.9%、参加率は前年より低下）があった。 

・麻生副総裁が来場されるため要人警護が厳しくなった（金属探知機の使用等）。 

・円滑に進み大きなトラブルもなく終了した。 

   

中野委員 18歳、19歳も参加の対象にした自治体もありますが、直方市はその

計画はありますか。 

梅原課長 直方市では令和 2年度に 20歳に達した方を対象とすることで決定しま

した。報道（ニュース）によると 4,5か所の自治体で 18歳や 19歳も

対象としましたが、大半の自治体が「二十歳のつどい」として開催し

ています。今後も 20歳を対象に開催する予定です。 

中野委員 私の子供は、20歳の時に直方を離れており式典に参加できませんでし

た。18歳の時は直方にいましたので、もし対象が 18歳からであった

ならば、参加できたかもしれません。今後、若い方がますます少なく

なっていくことを踏まえ、参加する年齢については改めて考えていた

だきたいです。 

梅原課長 意見は承りました。65.9%の参加率となった原因に中野委員のような

ご意見もあるかもしれません。今後、参加率が下がり続けたり、具体

的な意見が出たりすれば、再度検討することになります。 

 

・会議録署名委員の指名について 

   内藤委員を指名 

 

  



６．閉会 

 

 

 

（署名） 

直方市教育委員会教育長 

 

           山本 栄司 

 

 

 

（署名） 

直方市教育委員会教育委員 

 

           内藤 誠治 

 


